

Zeitschrift: Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge = Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série
Herausgeber: Schweizerisches Landesmuseum
Band: 17 (1915)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH
NEUE FOLGE □ XVII. BAND □ 1915 □ 4. HEFT

Nouvelles découvertes à Avenches.

Par *William Cart.*

I. Inscriptions impériales.

L'Association *Pro Aventico* a fait fouiller, pendant les deux hivers 1913—14 et 1914—15, un terrain appartenant à Madame Lecoultre, née Blanc, au lieu dit Les Conches-Dessus, à une centaine de mètres au S. E. de la place où ont été trouvés, il y a déjà nombre d'années, les restes de bâtiments importants, et qui figure, sur le plan publié par l'Association (1905), sous le nom quelque peu grandiloquent de *Forum des Scholae*. Ces travaux ont amené la découverte d'un groupe considérable d'édifices, formant évidemment un tout, beaucoup trop grand pour une demeure particulière. D'ailleurs ce vaste ensemble de constructions ne pouvait pas être une maison d'habitation, car les moyens de chauffage, qui n'auraient pas manqué dans un immeuble aussi luxueux, font défaut. Seule, une pièce de modestes dimensions était munie d'un hypocauste, presque entièrement détruit. Plusieurs de ces „pièces“ étaient peut-être des cours, fermées, mais non couvertes. Une salle, celle-là couverte sans aucun doute, a conservé presque intacts, non seulement son dallage en marbre blanc, mais sur trois côtés les soubassements des parois en marbre blanc grisâtre veiné de vert; ce soubassement, en placage, agrémenté de moulures fort élégantes, s'élève au dessus du dallage du sol à la hauteur d'environ 80 cm; la paroi, au dessus de cette base de marbre, présente le revêtement en stuc rouge qui est si fréquent. C'est la première fois que l'Association trouve des murs romains en aussi bel état de conservation. Devant une autre salle se voient quatre bases quadrangulaires qui devaient plus que probablement supporter des colonnes; des rainures verticales semblent indiquer qu'elles encadraient une grille. Près d'une autre encore on a extrait du sol des colonnes de belle